

A ocho meses de que finalice el gobierno

Nuevas piezas en el tablero regional: Lidia Amarales regresa a Salud y Víctor Velázquez asume Minería

» La médica vuelve al cargo tras dos décadas, mientras que el abogado, ex profesional de Hacienda, asume la cartera del área económica. Los ajustes buscan consolidar el cierre del ciclo administrativo.

Tras más de dos décadas, Lidia Amarales regresará este lunes a la seremi de Salud, repartición pública donde inició su carrera política durante el gobierno de Ricardo Lagos.

Fuentes ligadas a la Delegación Presidencial Regional señalaron que fue el delegado José Ruiz quien propuso su nombre, considerando que, a menos de ocho meses del término del gobierno, se requería una figura que no necesitara una curva de aprendizaje.

"Me va a tocar correr los últimos 100 metros del gobierno, los más importantes", así definió Lidia Amarales su nombramiento como titular de Salud. Explicó que tendrá la misión mostrar todos los avances del gobierno en materia sanitaria, potenciar el copago cero y seguir concretando las iniciativas del convenio de programación. "Estoy muy contenta de volver a trabajar por Magallanes", enfatizó. Confiesa que ha recibido innumerables mensajes de apoyo y que aceptó el cargo para poner al servicio de la región sus conocimientos.

"Va a ser una buena gestión de fin de gobierno", señaló la diputada Javiera Morales, quien destacó que uno de los principales desafíos será la formación de médicos especialistas, agilizar el convenio de programación con Salud y reducir la lista de espera. Por su parte, el consejero regional de derecha, Rodolfo Arecheta, valoró la experiencia de Lidia Amarales, aunque se mostró contrario a la llegada de Francisca Sanfuentes a la subdirección



Víctor Velázquez asumirá una seremi con cuatro profesionales.



Lidia Amarales regresa a la seremi de Salud después de 20 años de haberse desempeñado en ese puesto.

médica del Hospital Clínico. "La unidad de diálisis de Porvenir es uno de sus desafíos", añadió.

En el personal clínico del Hospital Clínico Regional, la llegada de Amarales no habría sido bien recibida, según diversas fuentes consultadas por esta redacción. "El hospital es como un Game of Thrones de familias médicas", comentaron. Amarales generaría ciertas resistencias debido a su carácter. Ven en ella una figura más política que Sanfuentes.

Sin embargo, se aclara que en ningún caso se cuestiona su profesionalismo ni experiencia. Al interior del recinto, existía preferencia por Jorge Castillo, profesional de la propia seremi de Salud, quien ha ejercido como subrogante en varias ocasiones.

"Es parte de la vida no caerle bien a todo el mundo (...) en la gran mayoría de las personas

tengo una gran recepción", dijo Amarales, quien también dijo que esto se relaciona con el machismo de la sociedad, ya que ello lleva a que se la critique por su carácter.

Cabe destacar que varios integrantes de la familia Amarales trabajan en el hospital. La jefa de Neonatología es Patricia Amarales, hermana de la nueva seremi; en el área pediátrica se desempeña su hija, Javiera Román Amarales, militante del Frente Amplio, quien también fue mencionada como posible candidata al cargo. Tal es el vínculo de la familia con el recinto que una de sus salas lleva el nombre del patriarca del clan: el doctor Jorge Amarales Aspinall.

Lidia Amarales es médico cirujano, pediatra y broncopulmonar infantil. En el ámbito de la salud pública, fue subsecre-

taria de Salud Pública durante el primer gobierno de Michelle Bachelet, participando en la implementación de la Ley del Tabaco. En el segundo mandato de Bachelet, se desempeñó como directora nacional del Senda. También ejerció como subdirectora asistencial del Centro Asistencial Docente y de Investigación de la Universidad de Magallanes.

El año pasado, Amarales presentó un reclamo ante la Oirs del Hospital Clínico de Magallanes por el trato recibido por su esposo, Eric Román, también médico, en el Servicio de Urgencia. Acusó negligencia, maltrato y abuso de poder por parte de los doctores Rodrigo Mandujano, Ivonne Zárate y del jefe de Urgencia, doctor José Iñiguez.

Exmilitante del Partido por la Democracia y del Partido Comunista, Amarales fue candidata a diputada en 2005, obteniendo el 21% de los votos, aunque no resultó electa.

Su retorno a la seremi de Salud se concreta luego de que Francisca Sanfuentes fuera seleccionada, mediante el sistema de Alta Dirección Pública, como subdirectora médica del Hospital Clínico Regional.

Siguen los cambios en el gabinete regional

Tras más de un año de la salida del militante radical Juan Montecinos Saa de la Seremi de Minería, el delegado presidencial nombró como nuevo titular al abogado Víctor Velázquez, quien el año pasado se desempeñó en la Seremi de Hacienda.

Velázquez liderará una oficina compuesta por cuatro profesionales.